

VOTRE PORTE D'ENTRÉE AU GOUVERNEMENT DU QUÉBEC

2007, Année de la sécurité routière - LE GOUVERNEMENT LANCE UN APPEL À LA MOBILISATION : LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE DOIT DEVENIR UN ENJEU DE SOCIÉTÉ

QUÉBEC, le 31 janv. /CNW Telbec/ - Le ministre des Transports du Québec et ministre responsable de la région de la Capitale-Nationale, M. Michel Després, et le ministre de la Sécurité publique, M. Jacques P. Dupuis, ont lancé aujourd'hui, en compagnie de nombreux partenaires, l'Année de la sécurité routière au Québec et ont présenté le plan d'action du gouvernement et des partenaires.

L'objectif de cette Année est de faire de la sécurité routière un véritable enjeu de société auquel toute la population sera invitée à adhérer. «On sait que le bilan routier n'a cessé de se détériorer depuis environ cinq ans et il faut faire tous les efforts pour renverser la situation», a expliqué M. Després. «Le consensus autour de cet enjeu ne sera possible que grâce aux efforts concertés de l'ensemble des partenaires en sécurité routière et à l'adhésion des citoyens.»

Afin de faire la promotion de cet enjeu, les ministres ont présenté un symbole d'adhésion à la sécurité routière, arborant la forme et les couleurs d'une route. Afficher ce symbole démontrera une volonté de promouvoir une bonne conduite sur nos routes.

Le plan d'action présenté aujourd'hui comprend des activités de sensibilisation, de mobilisation et de contrôle dont l'objectif est d'influencer le comportement des usagers de la route, en cause dans 80 % des accidents.

Le ministre Després a rappelé que selon les estimations actuelles pour 2006, la route aurait fait 719 morts et 6 906 blessés graves. Il s'agit d'une augmentation de 1,7 % en terme de décès et de 7,8 % en ce qui concerne les blessés graves sur les routes du Québec comparativement à l'année 2005. Lorsqu'on compare les estimés de l'année 2006 avec la moyenne de 2001 à 2005, on observe une hausse de 9,3 % des décès et de 18,9 % des blessés graves.

Un élément clé de cette Année sera la tournée de sensibilisation que mènera le président de la Table québécoise de la sécurité routière, M. Jean-Marie De Koninck. Ce printemps, M. De Koninck parcourra plusieurs régions du Québec pour rencontrer des jeunes dans les milieux scolaires, des membres des chambres de commerce et des instances locales ainsi que les médias afin de dégager des enjeux régionaux en matière de sécurité routière et de mobiliser les intervenants et les citoyens.

Un moment important de l'Année sera le dépôt, au printemps, du rapport de la Table québécoise de la sécurité routière. Enfin, l'automne verra le dépôt d'une nouvelle Politique québécoise de sécurité routière. Cette Politique présentera les principaux moyens en matière de partenariat, d'environnement routier, de comportement, de recherche et innovation ou de contrôle que le gouvernement proposera pour améliorer le bilan routier.

Un effort concerté

L'Année de la sécurité routière donnera ainsi lieu à une série d'efforts concertés de la part de l'ensemble des partenaires.

Le ministère des Transports intensifiera la sensibilisation des usagers de la route aux dangers associés à l'environnement routier. Du côté de la Société de l'assurance automobile du Québec, plusieurs campagnes de sensibilisation seront entreprises, dont la première, sur les conséquences d'un accident de la route sur les victimes et leurs proches. On portera aussi une attention particulière à l'alcool au volant et à la vitesse. Plusieurs centaines de partenaires, du secteur public et du secteur privé, participeront à cette vague de fond qui lève aujourd'hui et qui rejoindra tous les québécois au cours des prochains mois.

Les services policiers jouent aussi un rôle prédominant dans ce plan. «Les forces policières sont déjà à pied d'oeuvre pour assurer chaque jour la sécurité de la population sur nos routes. Mais en 2007, elles seront davantage mises à contribution. Dans cette optique, tous les corps de police du Québec ont élaboré des stratégies particulières afin de concrétiser leurs actions et leur rôle en cette Année de la sécurité routière. Le bilan routier, c'est plus que des statistiques, derrière les chiffres, il y a des vies qui sont

touchées!», a ajouté le ministre Dupuis.

Le ministre des Transports a terminé en conviant «la population et les médias à joindre les rangs de l'Année de la sécurité routière au Québec et à passer le mot : nous sommes tous responsables de notre conduite.»

-30-

[Autres communiqués diffusés par cet organisme](#)

[Envoyez ce communiqué à une adresse électronique](#)



Québec 

© [Gouvernement du Québec, 2007](#)